

N<sup>o</sup> 2.

## RAPPORT DE D. L. CAVEN.

## AGENCE DE COLONISATION DU NORD-OUEST CANADIEN,

BAD-AXE, MICH., E.-U. A., 31 décembre 1897.

A l'honorable CLIFFORD SIFTON,  
Ministre de l'Intérieur,  
Ottawa.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous présenter mon rapport annuel du travail accompli dans ma région en 1897.

Voici quel est le nombre total d'émigrants que j'ai envoyés de mon territoire vers l'ouest canadien :—

Pour le Manitoba, les territoires du Nord-Ouest et la Colombie-Britannique—

<i>Via</i> Sarnia.....	56
Windsor.....	99
Saut-Sainte-Marie .....	229
Fort-William.....	34
Gretna.....	2
Portal.....	7
Waneta, C-B .....	45

Pour la circonscription d'Algoma, Ontario—

<i>Via</i> Courtright.....	5
Saut-Sainte-Marie et Fort-William.....	19
Total.....	496

Y compris cinq wagons chargés d'animaux et d'effets.

Bien que les résultats de mon travail, l'année dernière, à en juger par le nombre de colons qui ont quitté mon arrondissement pour le Canada occidental, sont assez satisfaisants, ce n'est pas tout : je suis en deçà de la vérité quand je dis que la moitié des cultivateurs de cette région-ci s'en iraient dans l'ouest du Canada le printemps prochain s'ils pouvaient vendre leurs biens ici. Bon nombre partiront aussitôt l'hiver terminé, et ceux qui ne pourront vendre leurs propriétés enverront un membre de la famille dans l'ouest pour y choisir une terre pour la famille.

Dans les comtés de Tuscola, Sanilac et Huron (la région brûlée), la masse des cultivateurs était autrefois des Canadiens qui ont tout perdu dans le grand incendie de 1881 ; ils sont surchargés d'hypothèques, ce qui, joint aux taxes élevées et aux maigres moissons, est loin de rendre l'avenir souriant pour eux. La plupart de ces gens vont s'en aller petit à petit s'établir dans le Nord-Ouest aussitôt qu'ils pourront réaliser quelque argent sur leurs effets. Dans mon rapport semi-annuel que je vous ai transmis en juillet dernier, je vous faisais savoir que les perspectives dans ma région était très encourageantes, et je vois qu'elles le sont même davantage aujourd'hui. Ma correspondance a doublé, de même que le nombre des visiteurs qui sont venus demander des renseignements ; et à tout prendre, la perspective d'une émigration beaucoup plus considérable que celle qu'on ait encore eu de cet Etat promet beaucoup.